

生活指導だより



練馬区立早宮小学校
生活指導主幹 伊藤 早苗

ふれあい月間 6月

東京都では年間3回（6月、11月、2月）に「ふれあい月間（いじめ防止強化月間）」を実施しています。早宮小学校では、5日（月）～10日（土）を「心のふれあい週間」として、以下の取組を実施しました。



(1) あいさつ運動【児童同士、児童と教員のふれあい】

3年生の当番を中心に、朝の登校時間に実施しました。3年生の子供たちの元気な挨拶でさわやかに1日が始められました。ご家庭でも、気持ちのよい挨拶について話し合ってくださいと助かります。

(2) 生活アンケート【児童と教員のふれあい】

友達関係に限らず、日常の困りごとについて、質問紙により調査しました。内容により担任がさらに詳しく聞き取りし、解決できるよう援助しています。



(3) 心のふれあいDAY【保護者と教員のふれあい】

年間4回個人面談のない月の心のふれあい週間に設定しています。（次回は9月の予定）この日に限らずお子さんの様子で少しでも気になることがありましたら、早めにお知らせください。担任だけでなく心のふれあい相談員やスクールカウンセラーなど、状況に合わせてご相談を承ります。また、学校ホームページの「困ったときは…」に相談窓口が掲載されています。ご活用ください。ご家庭と連携して、お子さんのより良い成長につながる指導をしてまいります。

(4) その他

校長が全校朝会でいじめ防止について話したり、いじめの未然防止・早期発見について教職員が研修を実施したりします。

※ 練馬区が作成した「いじめ発見のチェックシート【家庭編】」です。
お子さんのご家庭での様子を見取る参考にしてください。

【家庭編】

朝 (登校前)	<input type="checkbox"/> なかなか起きてこない。 <input type="checkbox"/> 体の不調を訴え、学校を休みたがる。 <input type="checkbox"/> 食事を拒否したり、黙って食べたりする。	
夕方 (下校後)	<input type="checkbox"/> 携帯電話やスマホの着信音におびえる。 <input type="checkbox"/> 必要以上のお金を要求する。 <input type="checkbox"/> 親しい友達と遊ばなくなる。	
夜	<input type="checkbox"/> 家族との会話が少なくなる。 <input type="checkbox"/> ささいなことでイライラしたり、物に当たったりする。 <input type="checkbox"/> パソコンや携帯電話、スマホを気にする。	

放課後の過ごし方

家に帰る前に友達の家に行ったり、お金を持って遊んだりすることでのトラブルの報告がありました。ご家庭でも約束の確認をお願いいたします。

- ① 下校のときは必ず家に帰ってランドセルを置いてから、友達の家や公園に行く。
- ② 遊びに行くときは、お金は持たない。
- ③ 危険が予想される場所や遊びには、必ず保護者の方に付き添ってもらおう。

②・③について長期休業の生活のお便りではお知らせしていましたが、日常生活でも十分に気を付けるようご家庭でもしっかりと話しただけですと幸いです。ご協力をお願いいたします。